

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 30 DE NOVIEMBRE DE 1808.

---

*S. Andres Apostol. Dia de oír Misa.*

---

*Continuacion de las noticias extrangeras.*

*Extracto de las cartas y de los diarios de Alemania.*

Otra vez vuelve á hablarse del casamiento de una Princesa de Rusia con el Archiduque de Austria.

El mariscal Mortier quando estuvo en Dresde se divirtió en asustar á los habitantes mandando hacer de improviso evoluciones militares. Una noche, como á las 9 de ella, ordenó á las tropas francesas en número de cerca de 70 hombres que sorprendiesen á los saxones acampados en Pirna. El pueblo ignorando sus intenciones se sobresaltó mucho con el ruido de la artillería gruesa: todos corrieron á las armas y se pasaron muchas horas en la mayor turbacion, confusion y desórden antes que se tranquilizasen los habitantes, quienes temian que los franceses repitiesen en Dresde las sangrientas scenas con que habian querido establecer su poder en Madrid. Mortier ocupaba el palacio del conde de Bruhi, desde donde se complacia en contemplar el desórden que habia causado.

Bernadote ha anunciado al Senado de Hamburgo que pasaría el invierno en esta ciudad, y ha pedido un aumento de la cantidad que se le paga cada dia para la manutencion de su casa. Consiguiente á esta descarada peticion el Senado ha tenido que hacer una proclama que prohíve baxo las penas mas severas el esparcir voces poco favorables á la causa de la Francia y de sus aliados.

Se hace una nueva leva de gente en el reino de Westphalia,

baxo pretexto de completar el contingente para la confederacion del Rhin; pero en realidad es para hacerlos pasar al servicio de la Francia. La conscripcion se executa con el mayor rigor: los padres son responsables de la ausencia de sus hijos, baxo pena de 50 francos de multa, y se conceden 20 de recompensa á qualquiera que denuncie un conscripto refractario ó un desertor; pues como tales reputan los franceses á todos los que no quieren seguir sus banderas, y baxo ellas quieren alistar á todas las naciones del globo, sacándolas de sus paisés y hogares á pasar los mayores trabajos (\*).

Créese que Bonaparte va á hacer grandes mudanzas en la organizacion politica de la Suiza. Augusto Talleyran ha sido enviado alla para efectuarlas.

Londres 8 de noviembre.

El sabado han llegado aqui dos balijas de Göttembourg: el único objeto de importancia es una relacion del general Klincks-  
poor por la qual dá parte de la retirada de todo el ejército del Norte y de gran porcion del de mediodia de la Finlandia, que se efectuó con el mayor órden, y sin que los suecos hubiesen perdido ninguna artillería ni municiones. El Rei estaba en Alland el 15 de octubre. Los oficiales de los ejércitos rusos y suecos vivian con la mayor intimidad, y no habia anuncio alguno de que debiese cesar la suspension de armas.

Dícese que los franceses se han retirado de las costas de la Pomerania, y que en consecuencia el comercio del Báltico volvería á tomar su antigua actividad, si la estacion lo permitiese.

(\*) Tal es la suerte que prepara la Francia á todos los paisés que se le sometan, y á todos sus habitantes; quienes serán arrancados de sus hogares y del dulce seno de sus familias para ir á arrastrar una miserable existencia á climas desconocidos y tierras remotas. Tendrá que abandonar las suyas el pobre labrador, y con todos sus hijos y parientes ir á pasar horribos males con las armas en la mano por fuerza para defender á un tirano y ofender acaso á sus mismas compatriotas. No hai medio, españoles, si no tomais todos las armas en defensa de vuestra religion, vuestras leyes, vuestra Patria, vuestra libertad y vuestro legítimo Soberano, tendreis luego que tomarlas por fuerza en defensa del tirano, á cuyos pies iriais arrastrados y encadenados qual viles esclavos. Sino quereis serlo no hai otro arbitrio que pelear por vuestra libertad y vencer ó morir.

Coruña 30 de noviembre.

DE OFICIO.

*Contextacion que dá el general Blake al cargo que se le hizo por el Serenísimo Reino de Galicia sobre el estado de fuerza de su ejército publicado en la gazeta de Madrid.*

Serenísimo Señor = Los continuos movimientos y particular fatiga en que se halla este ejército de algun tiempo á esta parte, y la separacion de la Secretaría, no me han permitido ni me permiten contextar todavia á diferentes oficios, que tengo recibidos de V. A.; pero entretanto que logro un momento de comodidad para verificarlo no puedo menos de hacerle alguna explicacion acerca de los estados de fuerza, en que justamente observa que no aparece la que el Reino ha armado. En efecto aunque el estado publicado en la gazeta (novedad que no puede ser sino perjudicial) es mui exácto, solo contiene la tropa efectiva y pronta para formar en divisiones á qualquiera hora; pero ademas de no mencionarse los enfermos, asistentes y comisionados fuera de los regimientos, como contiene los batallones de Leon completados con conscriptos, y que todavia no se han incorporado; á uno de Mallorca que se halla en Vigo; la tropa que quedó guarneciendo á Reinosa para custodia del parque de artillería y de la tesorería; la que ha quedado en varios puntos de escala para seguridad de los envios, y finalmente porcion de otros conscriptos acabados de incorporar que han quedado organizándose, pues no podrían servir sino de estorvo en las operaciones activas. Hechos estos aumentos que todos se expresan en las notas del mismo estado, facilmente se deduce, que la verdadera fuerza y total de este ejército ascenderá sin duda á 350 hombres, ó acaso pasa de este numero. Lo que pongo todo en la consideracion de V. A. por los fines que juzgue convenientes. Dios guarde á V. A. muchos años. Balmaseda 8 de noviembre de 1808. = Serenísimo Señor. = Joaquín Blake.

---

*Combate naval.*

Por aviso particular se sabe, que habiendo salido la fragata francesa la *Thetis* de l'Orient llevando tropas de desembarco á su bordo, á las 4 horas de la salida del puerto encontró con la fragata inglesa la *Amytiste*, que montaba menos cañones que la *The-*

tis. Trabose un combate mui obstinado; mas no obstante que la inglesa era de menor fuerza que la francesa, tubo la Thetis que rendirse, habiendo perdido esta en el combate 240 hombres; y la apresadora 50. Este y otros gloriosos sucesos de las fuerzas navales de S. M. B. convencen á todo el mundo, que no sólo batiéndose esquadra con esquadra son invencibles los britanos, sino tambien batiéndose buque á buque, aunque tengan los franceses superiores fuerzas que ellos.

AVISO PATRIOTICO.

El comisionado en el vestuario de Mallorca penetrado del mayor sentimiento por la salida de su batallon sin él, y enterado del patriotismo de las Señoras de esta ciudad, ofreciéndose á coser quanto se necesite, hace saber que la casa del corte la tiene en la calle del Orzan número 170.

Todas las Señoras que se quieran dedicar á hacer ponchos para el ejército acudirán á la calle Real en casa de D. Juan Luanco número 28.

*Siguen los donativos de la Provincia de la Coruña.*

El Excmo. Sr. D. Felix de Texada, entregó 2915 $\frac{1}{2}$ onzas de plata labrada, y al completo de 30 onzas que ofreció, y entregó en efectivo. . . . .	1.690.
Dofia Francisca de Paula Yebra y Oca, entregó. . . . .	320.
D. Francisco Quiroga y Hermida id. . . . .	2.000.
Ramon Cosmede id. . . . .	500.
D. Josef Rodriguez de las Casas, ademas de su anterior oferta, lo hizo de su persona para quanto se le contemple útil, y entregó. . . . .	400.
D. Jacinto Rumbo, Presbitero, entregó. . . . .	100.
D. Vicente Codesido, entregó. . . . .	400.
Antonio Moreno, vecino de Armeston. . . . .	40.
D. Juan Mosquera del Corral, entregó. . . . .	400.
D. Manuel Morisego, Cura de Larin, ofreció 80 ferrados de trigo para el mes de octubre, y entregó ademas al pronto. . . . .	400.

*Se continuará.*

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

*En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto*